



『やさしい記憶の光景』 Y o s i

7月

1 月 赤口	16 火 仏滅
2 火 先勝	17 水 大安
3 水 友引	18 木 赤口
4 木 先負	19 金 先勝
5 金 仏滅	20 土 友引
6 土 赤口	21 日 先負
7 日 先勝	22 月 仏滅
8 月 友引	23 火 大安
9 火 先負	24 水 赤口
10 水 仏滅	25 木 先勝
11 木 大安	26 金 友引
12 金 赤口	27 土 先負
13 土 先勝	28 日 仏滅
14 日 友引	29 月 大安
15 月 先負	30 火 赤口
	31 水 先勝

8月

1 木 友引	16 金 先勝
2 金 先負	17 土 友引
3 土 仏滅	18 日 先負
4 日 先勝	19 月 仏滅
5 月 友引	20 火 大安
6 火 先負	21 水 赤口
7 水 仏滅	22 木 先勝
8 木 大安	23 金 友引
9 金 赤口	24 土 先負
10 土 先勝	25 日 仏滅
11 日 友引	26 月 大安
12 月 先負	27 火 赤口
13 火 仏滅	28 水 先勝
14 水 大安	29 木 友引
15 木 赤口	30 金 先負
	31 土 仏滅

9月

1 日 大安	16 月 先負
2 月 赤口	17 火 仏滅
3 火 友引	18 水 大安
4 水 先負	19 木 赤口
5 木 仏滅	20 金 先勝
6 金 大安	21 土 友引
7 土 赤口	22 日 先負
8 日 先勝	23 月 仏滅
9 月 友引	24 火 大安
10 火 先負	25 水 赤口
11 水 仏滅	26 木 先勝
12 木 大安	27 金 友引
13 金 赤口	28 土 先負
14 土 先勝	29 日 仏滅
15 日 友引	30 月 大安

ハラズメントで溢れる

代表取締役社長 出口明美

今年はお花見に出かけられ

ましたか？私は今年こそはと、奈良、千本桜のツアーに申し込んでいました。桜の開花が去年はとても早かったのですが、それを見越して早々と予約を取っていました。それが何と予想は大外れ、つぼみ硬しで泣く泣くキャンセルしました。実は去年も高遠の桜のツアーに行ったのですが、例年より一週間も開花が早く、ツアー決行日は何と花は散り果てていました。「明後日もツアーがあるんですよ。何てガイドしたら良いのか、心が痛むわ」とバスガイドさんが嘆いていました。来年は満開の千本桜を



絶対に観たいと思います。

テレビでは東郷町長の当選と岐阜、池田町長当選のニュースが報じられています。前町長がハラズメント問題で辞職し新しい町長が選出されました。愛知県、岐阜県でおきた不祥事に怒りどころか「まだこんな事をしていたのか」とあきれ返りました。ハラズメント

とは嫌がらせの事ですが、はじめとはどう違うのでしょうか。調べると、ハラズメントは一時的な行為で不快感や困惑を与える、いじめは継続的な攻撃で精神的、身体的苦痛を与える事だそうです。セクハラ、パワーハラ、モラルハラはよく耳にします

が、いったい何種類のハラズメントがあるのでしょうか？なんと驚くなかれ四十種類のハラズメントがあるのです。その中には「ええ！」と思う物もあります。「ヌードルハラズメント」何だかわかりますか？ラーメンやパスタをすすって食べる事だそうです。その他にもエアコンハラズメント、カラオケハラズメントなど「？」と思うものもあります。

生活に影響を及ぼす事。さすがに殴ったり、蹴ったりは無いと思いますが、相手の追い詰めるような発言や罵倒、侮辱などの言葉の暴力は時として相手を死にまで追い詰めてしまいます。

②モラルハラズメント。加害者側のモラルの欠如によって精神的ダメージを受ける事。自分の思い通りにならないと、感情的になり物や人に当たり散らす。自分が悪いケースでも人のせいにする。相手の落ち度を集中的に攻め立てる。これの困った所は加害者が自分はずべて正しいと思っていてモラルだという自覚がないことです。皆さんどうでしたか？思い当たる事はありませんか。人それぞれ受け取り方や感じ方が違うので、知らず知らずのうちにはハラズメントの加害者になっているかも知れません。

とっても同じです。正しくさわやかからいふの「私があるただだったら」です。相手の立場を自分に置き換えて考えれば、ハラズメントはあまり起きないのではないのでしょうか。黒部ダムで有名な宇奈月温泉にある「宇奈月神社」には「権利ノ濫用除け守り」があるそうです。諸々のハラズメント、いじめを立場を利用して害を与えてくる人を除けてくれるのです。法律を学ぶのに必ず触れる判例の宇奈月温泉事件。その判決文中で初めて「権利ノ濫用」という文言が用いられたの由来します。NHK朝の連続小説「寅と翼」で人気が出て遠方からお守りを求める人が大勢来られるそうです。毎月一日の十時から十二時にしか領布されないレアなお守りです。うーん除けるのもいいですが、ハラズメントを封じるお守りがあれば最強だと思うんですがね…

問わず語り

く伝道ポスターの言葉からく

(39)

福岡県豊前市

林河山 明泉寺住職 林川英昭

「問わず語り」とは、だれにも問われることなく自らが話をする事です。お寺の門前には伝道掲示板があり皆さんにメッセージを発信しています。少し足を止めてその言葉を自分なりに味わってみませんか。

「いい人

いい雨

いい天気

みんな私中心」

梅雨の頃となりました。毎年のですが、大雨で失われる命がなければよいがと心配するこの頃です。今回の言葉は、私の住む福岡県豊前地方にある光林寺前住職・大神信章師の言葉です。10年ほど前に63歳で往生しました。独特な方

で、「ありがたい、ありがたい」というだけでは仏教を見誤るといような考え方を持っていました。浄土真宗では阿弥陀様がすべてのものを救いたいと様々な手当（手段）を用意しているのですが、それを根拠に私たちが何もせず受けるだけでよい、「はからうな（計らうな）」という法話する方がいることを批判されていました。

ち人間を救いたいと思うのですが、その利益を受けるだけではただの人間のまま、生きている限り煩惱にまみれ、人との争いを繰り返します。その原因の一つが「私中心」（自己中心）という人間の心のありようです。この時期になると農家は天候を気にします。田植えがあれば水が欲しい。しかし、雨が降り過ぎても困る。空を見上げて一喜一憂していただきます。しかし、ほとんどの農家は自分が管理する田んぼや畑の心配が中心でよそのことはあまり気にかけていないのが普通です。

都会に住む皆さんには想像しがたいと思いますが、私の住む地方ではかつて水喧嘩というものがありません。豊前地方は瀬戸内気候で比較的雨の少ない所で、コメ農家にとって水は自分の生活に直結する大事なものです。田植えの時期には厳格に水路の管理が行われます。ところが、中にはこっそり水路の流れを変える人がいるのです。そこで水当番という人を立て、見張りを行うのですが、それでも水を盗もうとする人がいてしばしば喧嘩がありました。よその田んぼよりも私の田んぼが大事なのです。極端な言い方ですが、日本の食糧事情や他人の飯よりも自分の田んぼからどれだけ収益が上がるかが大切なのです。

そんな人間の心のありようを明らかにするのが仏様の教えです。仏様の働きに智慧と慈悲というものがあります。智慧は私たちに心のありようを明示する働きです。心の中は煩惱だらけで救いがたいところを慈悲の働きにより救うのです。智慧の働きを受けた私たちは煩惱だらけと知らされ、何もしないでよいのでしようか。悪いところがあれば直していかなければ、この世の中も生きていけません。それは、今世界中で自国またはわが民族が正義と戦争をし、我が党の主張が正しいと政争を繰り返す日本を見ていればよくわかります。犠牲はそこに住む人々です。私中心では傷つく人がいる、命失う人がいる。私の命も元は同じといただくならば、別の解決方法を探して動く、これも仏様の力だと思っております。私の住む地方では今ももう水喧嘩がありません。農家が減ったことが理由ですが、残った農家はよく話し合い水を管理しています。



病院を評価するとは

J A愛知厚生連海南病院 名誉院長 山本直人

春を満喫する間もなく、すでに夏を思わせるような暑い日々が続いているこの頃です

が、皆さんお元気のことと存じます。地球温暖化といわれかなり経過しておりますが、気候変動は好転の変化の兆しはなく、豪雨、台風など全国各地で被害に見舞われている地域もあり、被災された方々には、心よりお見舞い申し上げます。この文章が皆さんのもとに届く頃にはそろそろ梅雨明けして本格的に暑い夏に向かう頃とも思われますが、どうやら今年も猛暑に対応する覚悟は必要そうですね。その意味でも、熱中症

対策も早い段階から、ご注意いただけたらと考えます。

さて、今回は、病院の第三者評価につき考えてみたいと思います。病院といっても、医療・保健・福祉など、さまざまな取り組みを行っておりますが、中心となるのは、医療でしょうし、皆さんの関心は、やはり救急医療やがん診断・治療、その他様々な病気にどこまで対応してくれるのか、気になることではないでしょうか。基本的に健康診断や人間ドックは別として、病院とはあまり縁がなく健康に過ごしていただければよいかと思うところですが、病気は

予測不可能のこともありますから、日頃からかかりつけ医をもち、いろいろ相談できる関係が理想といえるかもしれません。

いざ病院を選ばなければならぬ場合、皆さんはどのようにならされていきますか。かかりつけ医がみえる方は紹介いただける方もみえますが、多くの方々は、知り合いに病院の評判をお聞きするか、ネット検索で病院の内容を調べられることもあるかと思えます。多くの病院は、独自にホームページをもち自院の機能・特徴など情報発信されていますし、なかには最近特にSNSでの発信もあり、昔と比べ時代の変化に驚かされます。ただ発信される情報はあくまでも自院独自のことですから、できれば第三者の公平な評価が追加され参考にしたいだければ、医療をうける側にとっても大変有益なことと思われれます。

病院に關係する第三者評価はさまざまありますが、日本において代表的な評価組織と

しては、公益財団法人 日本医療機能評価機構 (https://jche.or.jp) が存在します (このホームページにて機構の様々な取り組みや個々の病院の評価結果も公開されています)。この組織の歴史はかなり古く、昭和51年に日本医師会・病院委員会が設置され、厚生省 (当時) とも合同で、あり方の議論が重ねられ正式に平成7年、財団法人日本医療機能評価機構が設立されました。事実上、本格的に病院機能評価が広まったのは、平成14年頃からと思われますが、海南病院も、平成15年度末に訪問審査を受審し、無事認定をいただきました。私が病院長に就任したのは、平成15年の新病棟ができた時です。ですから、病院長を退任する平成31年まで都合4回の受審を行い、いろいろ病院機能の整備ができたことを感じたものです。当初は第三者の複数の評価者が院内でさまざまな質問や点検をされますのでまるで厳しい監査を受けている気持ちでしたが、3回目の受審

の際、評価者代表リーダーとじっくりお話をさせていただきました。昨日も評価者の皆さんで夜にミーティングをして、どのように評価・アドバイスしたら海南病院にとって有意義な機能向上ができるのか一生懸命考えていたんです」というお言葉をいただき、評価者の先生方に敬意を感じるとともに、それならば、私も機構の一員として評価者となり、全国の病院に対してある意味恩返しとともに、また他病院の素晴らしい取り組みを持ち帰るのではと、平成22年に日本医療機能評価機構本部で評価者研修を受け、機構委嘱評価者として、全国の病院機能

評価に参加することとなりました。不思議な縁から始まり、私自身この10数年間でほとんどの都府県をまわり (受審病院の訪問審査では委嘱を受けた評価者が全国各地から集まり複数名でチームを作り審査に臨むこととなっております)、少しは受審病院のお役にたてたかもしれない?と



J A愛知厚生連
海南病院 名誉院長 山本 直人

略歴及び公職一覧

【略歴】

昭和五四年三月
名古屋大学医学部卒業
昭和五四年五月
名古屋第一赤十字病院
昭和六三年七月
愛知県厚生農業協同組合連合会海南
病院
脳神経外科部長
平成十五年四月
愛知県厚生農業協同組合連合会海南
病院 病院長

【主要な公職一覧】

(平成三〇年五月現在)
日本脳神経外科学会専門医・指導医
名古屋大学医学部 臨床教授
日本病院会 理事
日本病院会 愛知県支部 副支部長
ほか

思うとともに自分自身様々な

病院を訪問させていただき大
変勉強になった次第です。海
南病院では、病院全面改築竣
工を終え、新病院での機能評
価認定もいただき、直近では、
現在の奥村明彦病院長のも
と、令和5年、更新認定を得
ることができました。皆さん

も、病院を訪れた際玄関付近
に機能評価認定証が掲示され
ているか、病院のホームページ
の一面に機能評価認定ロゴ
が表示されているのをご覧に
なったことがあるかもしれま
せんが、一般的には、そこま
では、あまり知られていない
ことが多いかと存じます。

日本医療機能評価機構のこ
とをもう少しお話をいたします
と、「事業の理念・目的」と
して：病院機能評価事業は、
病院の医療機能を学術的観点
から中立的な立場で評価し、
その結果明らかとなった課題
の改善を支援する事業です。
日本医療機能評価機構は、倫
理と自立性を重んじ、中立的・
科学的な立場で医療の質・安
全の向上と信頼できる医療の

確保に関する事業を行い、国

民の健康と福祉の向上に寄与
することを理念としていま
す。病院機能評価事業におい
ても、もつと国民が安心して
安全な医療を受けることので
きる体制の構築を目的として
います。

「評価項目改定の歴史」とし
て：1997年の事業開始以
来、医療環境の変化や受審病
院のニーズに応じて、常に評
価項目や評価手法を見直し、
開発し、運用を続けてきまし
た。2002年7月からの統
合版評価項目 Ver.4.0では、
すべての病院に共通する項目
での評価を行っていました

が、2013年からは、病院
の役割や機能に応じた評価項
目種別を選択して受審できる
仕組みとして機能種別版評価
項目 (3rd:Ver.1.0) の運用
を開始しました。また、20
18年からは特定機能病院や
大学病院本院等を対象に継続
的な質改善の取り組みやガバ
ナンスの評価に重点を置いた
新しい機能種別「一般病院3」
を含む 3rd:Ver.2.0 の運用を

開始しました。さらに、2

023年4月からは、「一般
病院3」で行ってきたカル
テレビュー等の審査手法を
他の機能種別にも展開した
3rd:Ver.3.0の運用を開始し
ています。(以上、日本医療
機能評価機構のホームページ
より引用です)。

病院の第三者評価として、
日本医療機能評価機構のご紹
介をさせていただきましたが、私
自身が関与しているからとい
うわけでなく、日本の主な病
院は機構の評価受審を通じ
て、自院の強み・弱みを自覚
し、評価で得られた指摘事項
を改善することにより、医療
の安全・質の向上に日々努力
をしていることと考えます。

令和5年5月10日現在の機
構の発表では、日本の全病院
数8137病院中、2050
病院の認定病院数となってい
ます。今後、認定病院が増加
し、安全で質の高い医療提供
が保証されるとともに、皆さ
まも、日本医療機能評価機構
にて全国の認定病院の情報公
開により何か参考にしていた

だければ幸いに存じます。

病院の第三者評価に関しま
しては、紙面の都合上詳細は
省きますが、日本医療機能評
価機構のほかに、例えば、I
SOやJCIなどいくつかあ
りますから、評価機構の第三
者評価を受けていないから病
院の第三者評価への姿勢が低
いということには繋がりませ
ないので、誤解を避けるためあ
えて追記させていただきました
。それぞれの病院での努力
は多彩な形態があることも
知って頂きたいと思えます。

また、病院には、ご意見箱
や声の箱といった皆さまから
の提案やご意見を受け付ける
システムがあります。是非、
良いアイデアや改善の視点か
ら意見をいただき医療界全体
をさらによくしてゆきたいと
考えますし、その意味では、
皆さま方おひとりおひとりが
第三者評価者ともいえませ
ね。よろしくお願ひ申し上げ
てコラムを閉じさせていただきます
。

開により何か参考にしていた



胸に残る五つの言葉

最高経営責任者 白川秀二

誰しも、「あのときあの
人にあのように言っていた
だいた、それで私は前に向
くことができた」という、
忘れられない言葉があるの
ではないでしょうか。私に
は五つそうした言葉があり
ますので、それぞれご紹介
させていただきます。

一つ目は、同じスポーツ

ジムに通うご高齢の女性か
らの言葉です。80代だとい
うその女性は、まるでその
年代には見えない若々しさ



を保った方なのですが、聞
けば大きな悲しみを背負っ
た方でした。二人の息子さ
んに先立たれているので
す。一人は病気、一人は事
故。こうした悲しみに押し

つぶされ、一時期は家の中
に引きこもっていたそうで
すが、外に出た方が良いと
友人に誘われ、ジムに来る
ようになったのだとか。ま
た、結婚のこと、ご主人の

ことなども話してください
ました。何故私にこのよう
な話をしてくれたのか分か
りませんが、私はただひた
すら寄り添い、何も言わず
そうした話を聞き続けてい
ました。するとあるときそ
の方が言うのです。「白川

さんは午前中にこのジムに
来られるということ、よ
ほど努力を続けてこられた
のですね」と。彼女が何故
このように感じたのかは分
かりません。しかしこのジ
ムでは、多くの方から、「あ
なたは二代目？三代目？苦
労していないのですしょ
う？」と言われてきただけ
に、真の理解者が現れたよ
うな感動を覚え、帰りの車

で思わず涙してしまったの
を覚えています。通じ合う
とはこういうことなのか、
という一言でした。



二つ目は、サラリーマン

時代からウイズ社を通じて
長く取引のある方からの言
葉です。その方は、ウイズ
社と超大手工作機械メー
カーを結びつけてくださる
など、私にとってもウイズ
社にとっても恩人なのです
が、その方から言われたの
は、「白川さんは、もとも

と工作機械を扱いウイズ社
を創業したが、それとは180
度異なる分野のさわやから

いふ社を同時に立ち上げ、
それも見事に運営してい
る、本当に素晴らしいこと
です」とのことでした。し
かも、同時創業してから20
年後にこれを言ってくだ
さったときは、報われた気
がしました。創業当初は、

「そんな仕事誰でもやれ
る」だとか、「私がやりた
かった」だとか、「介護保
険で利益を出せるはずが無
い」とか色々打ちのめされ

るような言葉を言われまし
た。挑戦しない人こそ酷い
言葉を向けてきたもので
す。私はそうした人たちと
真剣に向き合うつもりはあ
りませんでした。20年
経ってのお褒めの言葉には
素直に感動するものがあり
ました。

三つ目は、もともとさわ
やからいふ社を担当してい
た銀行員の方からの言葉で
す。この方はその後、58歳



で銀行を退職し理容の免許を取って実家の床屋さんを継ぐという、珍しい道を歩まれたのですが、担当して



いただいた時期には大変馬が合いました。そして、さわやからいふ社が創業5年目で新しい施設を立ち上げる際に、銀行に融資を申し込んだところ、銀行は大変渋い反応をしました。そのときに、この担当者が非常に大切な助言をしてくれたのです。「資本金を引き上げて負債を圧縮してください、そうしてくださいれば融資が下りるよう私が全力

で掛け合います」とのことでした。これをやるためには、当時社長であった私がしばらく給料をいただくかず、その分を増資に回すしかありません。私は一瞬躊躇しましたが、信頼関係があったからこそ彼はこの言葉を言ってくれたと私には伝わってきました。だから私もやる決断をしました。この彼の助言と私の決断で、

融資は無事実行されることとなりその後、今のさわやからいふ本社施設と中村区のデイサービス施設と有料施設を同時に立ち上げるこ

とができたのですから、本当に有り難い言葉であったと実感しています。

四つ目は、税務調査官からの言葉です。税務調査官の言葉に良い印象を持っている人は少ないかもしれませんが、コロナ収束後、四回目の税務調査のときにこ



んなことを言われたのです。

「白川さんはさわやからいふ社を大きくするおつもりはありませんか？御社の社員の方はやりがいがありますね。私としてはこのようなしっかりした会社に、他の事業所を吸収して大きくなっていただきたいのです」とのことでした。もちろん税務調査ですから、さんざんぶつかりました。あまりに非常識な要求をしてくるものですから、「ふざけるな」

とどなり返す一幕もあったくらいです。そんな後に「しっかりした会社」と言われたのは、嬉しいのを通り越し、なんだか気が抜けた感じになりました。

さて、6月からは、さわやからいふは25周年の年に入りました。この間私が意識してきたことは、欲を出さない、ということでした。これがあつたからこの25年があつたのだろうとさえ思っています。また、欲にかられた人からは随分ひどいことを言われましたが、同じように欲の無い人からは、

私のことをよく理解してくださったうえでのお言葉をいただいたのだと思います。

さて、結びとなる五つ目は、父からの言葉です。私が4年で大学を卒業できず、1年余計に大学に通うことになったとき、父は私に「冬来たりなば春遠からじ」と

いう言葉をかけてくれました。私はこの言葉で奮起して、なんとか大学を卒業することができたほか、その後も様々な苦難に遭遇したときも、この言葉を思い起こして乗り越えてきたのです。

そうした意味で亡き父には心から感謝しているのですが、今もう一度大学4年の頃を振り返ると、実家の家業が大きく傾いていた時期

だったのです。あの言葉は、父が私に言った言葉であり、かつ、父が自分自身に向けて言った言葉なのかもしれません。そのことを父に聞いてみたいのですが、残念ながら父から話を聞くことは叶いません。今年父が亡くなり30年となる年です。

俳句が好きで父でした。お墓参りに行き、手を合わせ、私も一句読めたら父も喜んでくれるでしょうか。

デイサービス

まほろば中川



運動会



春の大運動会を開催！今回は事前にチラシで宣伝したため振替で多くの利用者さんが参加してくれました。競技は5つで、最後の競技はスタッフも各チームに加わり戦います。最初に利用者さんの選手宣誓で運動会の始まりです。1回戦の競技は新聞巻き巻き競争です。白熱した戦いが繰り広げられた結果白組の勝利。2回戦はチーム戦の大玉送りです。各チーム一列



になり横並びで右から左、左から右へ早く送った方が勝ちです。今回は赤組の勝利！3回戦はぶどう狩り競争で、選手には車椅子に乗っていただき、マジックハンドでぶどうを狩ります。しかし運ぶときに落ちてしまい悔しがる姿に利用者さんの本気を見ました。結果は赤組の連勝！4回戦は玉入れで、1分間の



3本勝負でしたが決着がつかず延長戦を行い赤組が勝利！最後はスタッフと利用者さんが協力して戦う叩いて被ってじゃんけんぽんです。対戦中のみなさんの「キヤー」「早く回して」と言う声で盛り上がりました。勝敗は赤組の勝利で、総合的にも赤組の優勝で幕を閉じました。



ひな祭り



3月に何日かに分けてひな祭りのレクリエーションを

行い楽しみました。ゲームは利用者さんにはお馴染みの貝合わせゲームと新ゲームのお雛様こつち来いゲームです。貝合わせゲームは神経衰弱のようなゲームで記憶力の勝負になります。「順番を待っている間に忘れちゃったよ」「あれ？これじゃなかったあ」とみなさん苦戦中！お雛様こつちこいゲームは、スタッフ渾身の画力で描いたお内裏様とお雛様の絵を長い紐の先に付け糸巻きのよう巻き取るゲームです。手首が

とても疲れますが良い運動



になります。みなさん一生懸命で見ているスタッフも楽しかったです。

鯉のぼり



毎月のカレンダー作り、5月用は鯉のぼりがメインです。今回の材料は折り紙のみで鯉のぼりと兜を折って貼り付けるので難しさはありませんが、出来上がりは素敵なものになりました。「鯉のぼりが可愛いね」「5月っぽいね」と満足のいく声が聞かれました。「何時もよく考えるねえ」と労いの言葉をいただき嬉しくなりました。



まほろば稲西



運動会



5月に春の運動会を開催することが出来ました。利用者さんには個人競技2種目、チーム競技を2種目、そしてスタッフとの共同種目を1種目で、白熱した戦いを繰り広げて頂きました。最初は個人種目の新聞巻き巻き競争でしたがみなさん上手過ぎてあっという間に決着が付き赤組が勝ちました。次は大王送りで、



風船10個をひとまとめにした大王をみなさんと協力して送り届けこれまた赤組が勝利して優勝に大手。白組頑張れ！次は個人種目の



ドーナツ食い競争です。天井から吊されたドーナツをマジックハンドでゲット！みなさんなかなか器用です。崖つぶちだった白組の初勝利。次は運動会の定番玉入れです。1ゲーム1分間で3本勝負。本日の一番の盛り上がりで、白組が勝利し優勝は最終戦まで持ち越されました。最後はスタッフによる叩いて被ってじゃんけんぽんです。ハンマーと洗面器は手元にないのでみなさんの協力次第で勝敗は決まります。そして勝利を収めたのは連敗からの大逆転で白組が優勝でした。怪我もなく無事に運動会が終わりました。

壁飾り



まほろば稲西では毎月利用者さんには壁飾りを作って頂いています。今回はお雛様とお内裏様の壁飾りに挑戦して頂きました。作り方は身体全体を厚紙で卵形に切り抜き、千代紙で折った着物や冠、菱餅を付けたら完成です。「素敵ね」「着物が可愛いじゃない」と満足のいく出来上がりだったようです。これからこのお内裏様とお雛様が利用者さんを迎えてくれますね。



お花見散歩



今年もまほろば稲西の東側にある稲西公園へお花見散歩に出かけました。今年は例年より少し遅く開花が始まったこともあり、暖かいお花見散歩が出来ました。今回はたまたま入居者の息子さんか面会に来られていたので、一緒にお花見をして記念撮影も出来ました。「出かけられて嬉しい」「桜綺麗だね」と久しぶりのお出かけを喜んでいらっしやいました。自然とふれあうことの大切さを感じます。

黒田太郎の政経小話

駅頭に立ち続けて10年



皆さまこんにちは。さわやからいふ顧問、愛知県議会議員の黒田太郎です。私は、2015年4月に初当

約2000日駅頭に立ち続けたことになりました。今回はそのお話を書かせていただきます。

2014年5月1日から、平日朝は毎日駅頭に立ち、道行く皆さまにご挨拶をしまし、もちろん、コロナで緊急事態宣言が出ていた時期や、出張時は除きます。また、年に1〜2日ほどは、二日酔いで立てない日もありました。それらを除くと年間約200日。そして本年2024年の4月30日で、丸10年が経過、

そもそも何故そんなことをしているの？よく知人から聞かれます。実は私は、長らく政治および政治家が嫌いでした。子ども心に、政治家は選挙の前だけうるさいと思っていましたし、選挙が終わると姿形が見えなくなることに、なんとも言えない嘘くささを感じていたのです。その後紆余曲折あって、そんな私が政治家になってしまいました。

なってしまう以上は、子どもの頃の自分に嘘をつきたくないと思ったのです。選挙前にやっていたことを、選挙の後もなるべく続けた。しかし、議会活動が始まる以上、選挙前にやっていたこと全てを継続できるわけではありません。あれこれ考えた末、駅頭で皆さまにご挨拶することなら続けられる、そう思い、コツコツ続けていたら10年になっっていました。

では、10年続けてどのようなことがあったのでしょうか。小さい変化はいくつもありましたが、ここでは思い出に残る変化を一つだけ書かせていただきます。私はご挨拶をするとき、明らかに選挙権が無いであろう小学生にも、「おはようございます」と声をかけます。しかし子どもは正直です。見知らぬ怪しいおっさんが声をかけても、彼らはまるで私がそこに居ないかのように通り過ぎていきます。そして数年が経ちました。ランドセルを背負っていた小学生は、制服を着た中学生になっていて、なんと！その中学生の方から私に「おはようございます」と声をかけてくれたのです。見知らぬ怪しいおっさんが、よく見かけるおっさんに変化した瞬間でした。本当に嬉しかったです。「若者は政治に関心がない」と批判する方もいますが、私は少し違うと思っています。関心がないのではなく、関心を持つきっかけを与えられていないのだと思うのです。私

の声かけがきっかけとなり、彼らが投票権を行使する人材になってくれたら！そんなことを願うばかりです。

さて、これを書いているのは6月上旬。私はぎっくり腰をやってしまい、お辞儀ができない政治家になってしまいました。これも「少し休め」というお告げかと、今は駅頭活動をお休みしています。7月になり。この冊子が皆さまの手に届く頃には、元気に駅頭活動を再開していることでしょう。

黒田太郎氏の略歴

一九六七年一月 生まれ
一九九〇年四月 日本銀行入行
二〇〇二年七月 大塚耕平参議院議員秘書
二〇一五年四月 愛知県議会議員（千種区選挙区）



お金のためなら・・・

さわやからいふ通信編集 加藤裕之



オリンピックが近づいてきて最終予選を見ていると日本の選手たちが体格差などを感じさせないような活躍をしていました。これは選手達が海外に出て、そのチームで主力として活躍しているということとです。これまで体格差で不利を感じた部分がありました

が、今ではそれぞれの選手の経験や努力によりそれも薄れてきました。

今回オリンピック競技ではありませんが、海外の選手との差を全く感じないのが野球の大谷翔平選手です。今年の大谷選手は昨年の手術もあってどうなのか心配していましたが、開幕当初こそ少し心配な成績でしたが蓋を開けてみたら心配は杞憂に終わりました

た。何の怪我もなくピッチャーをせずにバッター専門でプレーするというならば昨年よりも良い成績を期待できますが、怪我のリハビリをしながら練習も制限されている中での現在の成績ですから信じられません。

昨年からの流れをみれば右肘やわき腹の怪我から右肘の手術があつて、年末にはFAによってエンゼルスからドジャースへとチームが変わり、年が開けてから結婚も発表し、開幕戦を迎えたところで、長年行動を共にしていた通訳のM氏に裏切られて26億円もだまし取られていました。これだけでも私ならメンタルがボロボロになり野球で良い成績を残すことなど出来

ません。しかし、大谷翔平選手は昨年同様に大活躍しています。このメンタルの強さはユニコーンと呼ばれていることに納得できます。

これだけでも大変なのが6月に入り大谷選手の報道で問題が起きました。それは大谷選手が12億円の新居を購入したという報道からです。有名人の自宅は、ほっておいても知られることになりませんが、日本のテレビ局はヘリコプターを飛ばしたりご近所さんを訪問してインタビューしたりしている映像を流しました。それで大谷翔平選手が憤りを感じそれを放送した日本のテレビ局2社に対し出禁を宣言しました。日本のテレビ局は自らの愚かな行

動を省みることはなく、謝罪もありませんでした。年間数百件の強盗事件が起こる地域の自宅空撮映像を流したり、ご近所さんへの訪問インタビューを放送したりでお構いなし。そこでドジャース球団からも正式にFテレビとNテレビに対して取材権利を剥奪されることになりました。それは昨年ドジャースの選手が4人被害にあつていているからです。選手やそのご近所さんの安全を守るためなら当然の処置ですよ。何故異国の地で頑張っている選手の足を引っ張るようなことが出来るのか、お昼のワイドショーでもレギュラーコーナーのように大谷翔平選手のコーナーがあります。ワイドショーは天気予報と大谷翔平選手の話だけで良いのでは？と言う人もできました。また、毎日大谷翔平選手が登場するので、大谷ハラスメントとさえ言われています。大谷翔平選手には迷惑な話ですね。頑張れ大谷！

編集後記

最近増税の話が多すぎて嫌になっちゃいますね。これまで一国の総理大臣が増税メガネといわれるほどの増税は無かったのではな

いでしょうか？日本は借金大国という話を信じて必死に増税しているのでしょうか。国の借金を国民の借金と言い換えて、納得させようとしているようですね。国民はお金を貸している方だから債権者ですよ。総理大臣がG7などで金づるになるために国民は税金を納め続けるのでしょうか。また高い電気代の一部である再エネ賦課金が海外へ流出して日本に残された太陽光パネルの産業廃棄物の処理はまた国民の税金でまかなうのでしょうか。今の総理を見てみると水戸黄門の悪代官にしか見えません。悪徳商人などにそそのかされたりしてたりして。



さわやかからいふ

事業所案内



さわやかからいふ本社・中川事業所

- 訪問介護事業 2371000759
- 居宅介護支援事業 2371002177
- デイサービス事業 2371003019
- 介護教育事業 介護職員初任者研修
同行援護従業者養成研修

〒454-0024
 名古屋市中川区柳島町4丁目16番地
 TEL : 052-364-6001 FAX : 052-364-6005
 デイサービス「まほろば」
 TEL : 052-364-6007 FAX : 052-363-6027



中村事業所

- 住宅型有料老人ホーム
- デイサービス事業 2370503514

住宅型有料老人ホーム「さわやかの家 稲西」
 TEL : 052-414-7704
 デイサービス「まほろば稲西」
 TEL : 052-414-7335
 〒453-0849 名古屋市中村区稲西町90番地
 FAX : 052-414-7336

ウイズレント

- 福祉用具貸与
- 介護予防福祉用具貸与
- 特定福祉用具販売
- 特定介護予防福祉用具販売 2371003142
- 名古屋市介護保険
住宅改修費受領委任払 7681000058

〒454-0024 名古屋市中川区柳島町4丁目16番地
 TEL : 052-304-8008 FAX : 052-364-6005



みずほ事業所

- 訪問介護事業 2370800993
- 居宅介護支援事業 2370801231

〒467-0012
 名古屋市瑞穂区豊岡通1丁目25番地
 シャンポール近藤 1F
 TEL : 052-737-6565 FAX : 052-737-6567

さわやかからいふ スタッフ募集

- | | | |
|------------|-------|-------------|
| ①登録ヘルパー | (パート) | [中川・みずほ事業所] |
| ②有料老人ホーム | (パート) | [中村事業所] |
| ③サービス提供責任者 | (パート) | [中川・みずほ事業所] |
| ④介護支援専門員 | (正社員) | [中川・みずほ事業所] |

採用サイト PC/スマホ
<https://sawayakalife-saiyo.jp>



電話でのお問い合わせは

0120-976-619 まで

<< 『介護職員初任者研修』 今秋に開講予定 >>

さわやかからいふホームページ

<https://sawayakalife.jp>



さわやかからいふフェイスブック

<https://www.facebook.com/sawayakalife>



発行所/
 〒454-0024 名古屋市中川区柳島町4丁目16番地

発行人/
 (株)さわやかからいふ

※ 掲載記事・写真の一部または全部を無断転載することを禁じます。